

---

25 DE JULIO | 2023

## LANZAN PROYECTO PILOTO DE RESTAURACIÓN DE SUELOS PARA ESTERO TRONCÓ

***Iniciativa es impulsada conjuntamente por la Consultora Gestac Chile, la Municipalidad de Mostazal, Fundación La Semilla y la empresa Colbún, a través de su Central Candelaria.***

El Estero Troncó es un humedal símbolo de la comuna de Mostazal que, en los últimos años, se ha visto afectado por la megasequía que vive el país, así como también por otros factores externos, como la degradación del suelo, el sobrepastoreo, y el vertido de escombros y residuos sólidos domiciliarios.

Dada esta situación, y a partir de una alianza entre la Consultora Gestac Chile, el municipio de Mostazal, Fundación La Semilla y la empresa Colbún, se lanzó una iniciativa piloto dirigida a restaurar el suelo en una sección de las riberas del Estero Troncó, mediante la implementación de obras de conservación de agua y suelo, denominada OCAS.

Dichas obras corresponden a una serie de técnicas y prácticas que buscan mejorar la calidad y estado del suelo, el agua y la vegetación en un determinado territorio, clasificándose en obras de retención, conducción y estabilización.

En el caso del piloto en el Estero Troncó se trabajará en un área de 1.700 metros cuadrados entre el puente peatonal y el paso ferroviario sobrenivel, partiendo por una evaluación de la actual situación. Posteriormente, se diseñarán las OCAS con criterios ecológicos y participativos, para dar paso a su implementación, monitoreo y mantención.

El alcalde de Mostazal, Santiago Garaté, valoró los esfuerzos para llevar a cabo esta iniciativa. “Nosotros tenemos problemas acá en el estero Troncó, de aguas que fueron quitadas y trasladadas con otro destino. Ahora tenemos la posibilidad de recuperar el estero, los humedales, así que dar las gracias a todos los que están participando de este proyecto. Vamos a seguir trabajando para y por la gente para poder recuperar el estero”.

Por su parte, Sabina Alarcón, directora ejecutiva de Gestac Chile, destacó la importancia del trabajo que se inicia para la comunidad local. “A raíz de la unión de distintas visiones y distintos actores, he llegado a la conclusión que, para comenzar a trabajar en recuperar las relaciones, es necesario reestablecer y trabajar en la identidad de nuestra comuna. Una parte relevante de la identidad de Mostazal es el estero Troncó, el que se ha visto impactado por distintas actividades antrópicas y por la sequía (...) Creemos que es el inicio de un proyecto muy grande

---

que se va a hacer desde la comunidad y que marca un antes y un después para nuestra comuna”, sostuvo.

En tanto, Gonzalo Palacios, Jefe de Asuntos Públicos y Comunicaciones Externas de Colbún para la Zona Centro-Norte, señaló que “estamos muy contentos de poder estar en este hito de lanzamiento del piloto que busca restaurar un tramo del estero Tronco, porque esto es parte de una alianza que estamos haciendo junto al Municipio, la consultora Gestac y también la Fundación La Semilla de poder todos trabajar en conjunto, más la comunidad, por la recuperación de un espacio que es bastante simbólico para la comuna de Mostazal”.

Cabe destacar que durante agosto se hará el trabajo de diseño de las obras con la comunidad y así comenzar su implementación en la ribera del estero Tronco en septiembre.

#### Para más información

Meilin León  
Corpo Comunicaciones  
Fono: (569) 79791510  
Email: meilin@corpo.cl

#### Sobre Colbún S.A.

Colbún S.A. es una empresa de origen chileno dedicada a la generación de energía eléctrica. Cuenta con 26 centrales de generación en Chile y una en Perú, a través de las cuales posee una capacidad instalada total de 3.884 MW distribuidos en distintos tipos de tecnologías de generación. La empresa posee además 941 kilómetros de líneas de transmisión y ella trabajan en total poco más de 1.000 personas.

 @colbunenergia